
 

 

Si  riunisce  il  giorno 04/02/2021 dalle ore 17 alle ore 19 in  modalità  videoconferenza,  il   
Consiglio Direttivo Regionale della SIMEU (Società Italiana Medicina d’Emergenza Urgenza)   
Sezione Lombardia. 
 
Sono presenti online: Luciano D'Angelo, Francesco Geraci, Pierpaolo Parogni, Daniele Camisa, 
Silvia Musci, Silvia Paiardi, Davide Lonati, Gabriele Savioli, Mirko Di Capua, Alessio Marra. 
Sono assenti: Ludovico Furlan, Angelo Mercieri. 
Hanno preannunciato la loro assenza: Mariachiara Michelini, Monica Solbiati, Iride Ceresa. 
 
Ordine del giorno: 
1 - approvazione del verbale del direttivo precedente   
2 - aggiornamenti sull’organizzazione del Congresso Regionale 
3 - proposte per implementare i contenuti del sito 
4 - discussione sulla possibilità di creare eventi riservati ai soci 
5 - eventuali aggiornamenti dei gruppi di lavoro delle macroaree. 
6 - presentazione dati sondaggio 
7 - varie ed eventuali 
 
1 - Approvazione del verbale della seduta precedente: il verbale è stato inviato in lettura e viene 
approvato all’unanimità. 
 
2 - Aggiornamenti sull’organizzazione del Congresso Regionale. 
Geraci aggiorna sui contatti con la Segreteria Nazionale per individuare la piattaforma da utilizzare 
per il Congresso Regionale. Considerati i costi prospettati ha richiesto altri preventivi, che invia. 
Illustra diverse opzioni che consentono l’interazione tra i partecipanti e offrono la possibilità di creare 
degli stands per espositori e sponsor. Sollecita i consiglieri a proporre contributi per la redazione del 
programma.  
 
Si discute dell’organizzazione:  
● durata; 
● costi prevedibili per un congresso online; 
● diverse formule organizzative; 
● quote di iscrizione per soci e non;  
● eventuale gratuità dell’evento; 
● inserimento di interventi pre-registrati; 
● sponsorizzazioni; 
● sessione poster. 
Vengono esaminate le due proposte formalizzate da Savioli e Ceresa. 
Dopo ampio dibattito vengono assunte a maggioranza le seguenti decisioni:  
● la durata sarà di 2 giorni, di cui un giorno e mezzo dedicato alle relazioni e mezza giornata ai 
corsi precongressuali; 
● programma: il filo conduttore saranno le “Patologie tempo dipendenti in epoca Covid-19”; 
● mantenere separati e ben distinti eventuali eventi sponsorizzati; 
● corsi precongressuali. Al momento sono proponibili almeno due eventi: 1) Intossicazioni; 2) 
Management (punti di vista infermieristico e medico, con eventuali stanze in parallelo).  
Considerato che occorrerà il sostegno di sponsor, si identificano alcuni temi potenzialmente di 
interesse per il pubblico e per gli sponsor: coagulazione e coagulopatie (con particolare riferimento 
al trauma), trattamento del dolore. Altri argomenti sono in via di identificazione. 



 

 

 
Savioli propone il programma preliminare, integrato con i suggerimenti inviati preventivamente dalla 
dottoressa Ceresa:  
● 4 sessioni (2 mattine e 2 pomeriggi, 1° e 2° giornata) 
● la prima sessione (mattina 1° giornata) dedicata ai corsi congressuali 
● in ciascuna delle altre 3 sessioni verranno trattati 3 macroargomenti, per la durata i una ora e 
mezza ciascuno circa.  
● Ciascuna tavola rotonda prevedrà intervento di un medico di urgenza, un infermiere, uno 
specialista. 
● Ogni intervento avrà durata di 20 minuti. 
● Macroargomenti identificati:  
o Coagulopatia relata al trauma/trauma spinale  
o Management  
o ictus  
o tossicologia  
o patologia aortica cardiaca  
o psichiatrica  
o sepsi  
o dolore  
o insufficienza respiratoria acuta.  
● Sessioni sponsorizzata a fine mattina (lunch conference) e a fine pomeriggio. 
● Prevedere l’intervento di un guest of honor in apertura. 
Parogni indica tra i temi manageriali da discutere: 1) triage e 2) stravolgimento della rete hub e spoke 
per effetto dell’epidemia. 
Musci suggerisce un avvicendamento dei relatori rispetto ad eventi passati e suggerisce alcuni 
interventi quali Bed Management, gestione della persona assistita con NIV relazione sull’utiizzo 
degli Infermieri di PS in Terapia Intensiva (prima e seconda ondata). 
D’Angelo: invita i consiglieri ad intervenire in qualità di moderatori, non di relatori e di favorire la 
partecipazione di relatori autorevoli anche se non sono soci. soci, Musci sostiene il Presidente e 
condividerà con il gruppo Nurses in atto, per poter integrare quanto detto con relazioni ad hoc.  Il 
Congresso è Regionale e va mirato ad uditorio regionale. Non sostituisce il Congresso Nazionale. 
Tavole rotonde: si discute su quali altri specialisti invitare. Più consiglieri propongono inviti a 
specialisti di settori differenziati. 
Il budget è in via di definizione nelle prossime settimane.  
Camisa propone di ridurre il numero di argomenti da trattare, limitandosi a ciò che è stato modificato 
dall’epidemia Covid-19.  
Si propone di utilizzare le proposte di Ceresa per realizzare degli eventi indipendenti dal Congresso 
(webinar - special edition del PSJ) anche anticipati a primavera. 
A fine congresso dovrà essere tenuta l’assemblea dei soci. 
Si decide di effettuare un incontro di aggiornamento del cdr entro 10 giorni sull’organizzazione del 
congresso. 
 
3 - Proposte per il sito, ancora povero di contenuti. Si stabilisce di dedicare una futura seduta di cdr  
all’argomento.  
 



 

 

4 – Creazione di eventi ad accesso riservato ai soci. Tutti i presenti sono d’accordo su mantenere 
eventi di aggiornamento a libero accesso ed altri riservati ai soci. Si discute delle modalità di 
realizzazione. Si considerano varie ipotesi, che richiedono approfondimenti tecnici e normativi, anche 
con la Segreteria Nazionale. Se ne occuperà Geraci nei prossimi giorni 
 
5 - Aggiornamenti macroaree. 
● Formazione. Savioli in qualità di referente nazionale Formazione FAD anticipa che alla 
assemblea delle Faculty è stato espressa soddisfazione per le proposte inviate a SIMEU Nazionale; 
quasi tutte le proposte elaborate sono state accolte e diventeranno progetti accreditati. 
● Altre proposte sono invece ferme in attesa di coordinamento con le iniziative nazionali in 
corso. 
● Tossicologia: sono state accolte con favore le proposte di corsi pilota. 
● Ricerca: Savioli riassume brevemente che proseguono le attività di ricerca dell’articolo del 
mercoledì, del diagnostic challenge del lunedì e degli incontri PSJ. All’ultimo incontro del PSJ ha 
partecipato per un saluto anche il presidente Nazionale SIMEU congratulandosi per la iniziativa.  
● Musci: come gruppo stiamo lavorando bene ma siamo fermi perchè in attesa di sapere quali e 
quanti corsi sono stati accolti dal Nazionale. Ad oggi non si sono avute nessun tipo di notizie da 
Ceresa 
 
 
6 - Presentazione dei dati del sondaggio realizzato. 
Savioli espone sinteticamente i dati estratti dalle risposte al questionario sull’organizzazione dei 
PS/DEA/EAS della Regione. Comunica l’intenzione di farne una presentazione congressuale. 
D’Angelo propone di fare oggetto di analisi rigorosa i tempi dedicati dai medici di PS all’utilizzo del 
computer vs. i tempi dedicati all’interazione con il paziente. I risultati meriterebbero di essere 
comunicati alle istituzioni. 
La proposta incontra il favore dei consiglieri presenti. 
Si incarica Savioli di formulare un progetto. 
 
7 - Varie ed eventuali. 
Il lavoro fatto nelle scorse settimane sui social media verrà prossimamente riepilogato e presentato al 
Consiglio.  
Savioli ritiene insufficiente l’assistenza ricevuta da parte di Upwire per la gestione degli eventi sui 
social. Riferisce inoltre dei segnali di interesse alle iniziative di SIMEU Lombardia da parte del 
Consiglio Nazionale e di altre sezioni regionali. 
Si decide di dedicare un punto all’ordine del giorno in futuro incontro del CDR per la illustrare del 
sito SIMEU Lombardia 
 
Paiardi: propone un evento sulla tematica della gestione del paziente anziano in PS in epoca Covid, 
punto di vista infermieristico e medico, carico di lavoro. Tale proposta condivisa con Musci per il 
management assistenziale e clinico punto di vista infermieristico e medico, sottolineando il carico di 
lavoro.  Accenna a dei lavori fatti dai colleghi dell’ospedale di Brescia.  
La proposta viene accolta e si propone di farla rientrare negli eventi “incontri con esperto”. Utile 
programmazione in sinergia con altri eventi sulla stessa tematica, evitando sovrapposizioni di date. 
 
 



 

 

La prossima seduta del Consiglio Direttivo è programmata per giovedì 4 marzo.  
 
  
Il segretario   
Francesco Geraci  
  
  
  
  
  
  
Il presidente  
Luciano D’Angelo  
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